

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1893
 miércoles 6 Diciembre
 PRECIOS DE ABONO:
 España... 1'25
 Extranjero (Unión Postal)... 2'25
 Ultramar... 2'50

Número suelto 5 cts.
 Id. atrasado 10 "

GUANTES

Grande y variado surtido en todas sus clases
 A PRECIOS ECONÓMICOS

Guantes de 3 botones Los hay desde 2 PESETAS par.

Guantes de 4 botones Amazonas bordados con broche en vez de botones, los hay desde 3 PESETAS par.

ESPECIALIDAD EN GUANTES PARA CABALLERO

Única casa en Palma que atendida la calidad, puede ofrecer los guantes á un precio más económico, debido á los adelantos en la fabricación y á la mucha demanda.

Antigua casa Rovira

5, BROSSA, 5

GRAN NOVEDAD EN ABANICOS

30—8—a

El viaje del «Nautilus»

Un tripulante del *Nautilus*, que se encuentra anclado en Valparaíso, escribe lo siguiente, relatando la última travesía del gallardo clipper:

«Salimos el día 8 de Septiembre de Lyttelton, remolcados, y á los pocos momentos, en franquía, aun no orientado el aparejo, ya sabíamos, por lo mucho que azotaba nuestros rostros, que el viento que sopla era de proa.

Largamos, á pesar de eso, el remolque y despedimos con vivas! al cónsul y su familia, que habían venido en el remolcador para tener la dicha y la tristeza, á un tiempo, de darnos quizá el último adiós.

Cuando íbamos á perder de vista los pañuelos que ondulan en el vapor y que eran agitados (lo sabíamos) por el cónsul y su esposa, disparamos dos cañonazos para advertirles que aún nuestros ojos no querían separarse de Nueva Zelanda, y que con aquel atronador ruido les decíamos jadiós!

Hoy, 14, nos encontramos con una sorpresa. El dicho vulgar entre los habitantes de la tierra «eso sucederá la semana de dos jueves», no reza con la dotación de este buque, pues por motivo de ir navegando siempre hacia el Levante, es decir, hacia donde sale el sol, nos encontramos con que hoy, jueves, cortamos el meridiano de San Fernando por los 180 grados, y por no llegar al Callao con la fecha equivocada, ó adelantada en un día, tenemos que repetir mañana el día de hoy, ó hablando con más propiedad, mañana, que para vosotros es viernes, es jueves para nosotros, á pesar de serlo hoy también. De modo y manera que si á algún individuo de este barco le tienen ofrecido algo para la semana de dos jueves, ya puede el ó la que hizo la promesa, ir preparándose para cumplirla.

Mirad la orden que puso el comandante y que dió á saber á la dotación por motivo de caso tan excepcional:

«Corbeta *Nautilus*.—Habiendo cortado este buque el meridiano de 180 grados de longitud de San Fernando, y haciendo su navegación del O. al E., para llegar en la misma fecha que cuentan en tierra al primer punto de escala, hay que repetir la de un día cualquiera, y el señor comandante ha dispuesto que se repita la de hoy 14, con objeto de tener una semana con dos jueves.—El segundo comandante, *Joaquín Barriero*.»

24 de Septiembre.—Calma y frío; más para correr éste hemos organizado una fiesta, consistente en una corrida de toros, la cual sirvió de solaz y recreo á todos los de á bordo.

Tanto gustó la farsa, que, en vez de un toro, hubo que matar dos; y cuando besaron la arena, el redondel se convirtió en una expendeduría de tabaco: tantos eran los cigarros puros que nos habían tirado comandantes, oficiales y guardias marinas.

Sé que mucho os afligirá lo que voy á contar; pero necesito dar salida al dolor que me embarga.

Todo iba bien. El 28, á pesar de reducir en todo lo posible el aparejo, la *Nautilus* corría por la tarde á razón de 12 y 13 millas por hora, y la fuerza del viento y la mar eran tales, que, de vez en cuando, la cubierta era asaltada por los golpes de mar, que amenazaban arrebatar cuanto se oponía á su invasión.

Vino la noche y con ella el desgraciado suceso que cubrió de luto el corazón de cuantos estamos á bordo.

No convenía á nuestra derrota correr el temporal dándole la popa: queríamos sacar todo el partido posible del viento sin hacer averías, como en realidad se consiguió, gracias á las excelentes condiciones marineras de este buque; pero como no hay dicha completa, vino á estorbar la satisfacción de esta lucha la muerte de Esteban Letamendia, en ocasión que no era de esperar.

A las diez de la noche había ido Letamendia, como gaviero que era del palo trinquet, acompañado de ocho juaneteros, á largar el velacho alto, á fin de dar más vela y defendernos mejor de la mar, y en esa faena, el exceso de confianza en sus aptitudes marineras, debió ser la causa que le hizo caer sobre cubierta en el momento de tomar viento la vela. Tres marineros llevaban á Letamendia al sollado, mientras la mar se encargaba de limpiar las huellas que su caída había dejado sobre cubierta.

El velacho se izó, mientras uno de los cabos de mar más queridos y estimados á bordo exhalaba su último suspiro; y, cosa rara, hasta veinte horas después, que se arrojó su cadáver al mar, todos, sin excepción, simulaban la mayor indiferencia, quizá temiendo mostrarse pequeños ante el cuadro que presentaba este buque.

A las dos de la tarde del viernes, 29, el viento había cedido en parte; pero el paso en cubierta se hacía imposible sin el auxilio de los pasamanos improvisados para tales casos. Al toque de llamada subimos todos á cubierta, y al aparecer sobre ella el seco que contenía los restos ensangrentados del pobre Letamendia, la explosión del sentimiento fué general, y hubo ocasión de comprender todo el amor, todo el cariño, todo el pesar que tal desgracia había despertado.

Su sepulcro ha sido el inmenso Pacífico, donde no es posible colocar una cruz como recuerdo. En cambio, cuantos le vimos morir, no podremos olvidar jamás la noche del 28 de Septiembre ni el nombre del oscuro marinero Esteban Letamendia.

Día 2 Octubre.—En cumplimiento de lo que está mandado, acaba de celebrarse una misa de difuntos por el alma del desdichado cabo de mar de segunda clase Esteban Letamendia, y no había ojos, durante ese acto, que no derramasen abundantes lágrimas, acordándose de tamaña desgracia.

La calma, como es consiguiente, la tenemos nosotros ahora, pero chicha; calma que tiene la mar como un plato y que á bordo parece nos hallamos en tranquilo y sbrigado puerto. ¡Qué contraste! Mirar la mar arbolada como estaba días pasados y verla hoy, le haría creer al más incrédulo que aquel mal tiempo lo navegó en sueños.

Esa es una de las grandes ventajas que posee el Pacífico Océano. Sopla hoy furioso el viento y las aguas crecen, crecen, como queriendo juntarse con el cielo; calma el temporal, y como sujeta por fuerte brisa, la mar se apacigua al momento. Y todo lo contrario ocurre en nuestro Mediterráneo; pues cuando se desencadena una de esas tempestades tan frecuentes allí, al pasar, deja la mar tan imponente durante largas horas, que su bravura es más temible mil veces que la bravura de aquellas, y más peligrosa todavía.»

Marruecos y Matabelá

Los ingleses no tienen derecho alguno sobre la región del Africa Austral, conocida con el nombre de Matabelá.

Si aquel territorio puede pertenecer á alguna nación europea, es á Portugal. Sin embargo allá han ido á comerciar los ingleses, y una Compañía política financiera que preside el duque de Fife, yerno del príncipe de Gales, estableció con el título de The British Louth African Company, cerca de los Estados del rey Lobengula. La compañía madre no tenía los capitales necesarios para desarrollar su programa, y dió vida á otra serie de compañías que, con el mismo carácter, se propusieron explotar todos los elementos de riqueza de aquella región. Pronto se vió envuelta en sus redes la independencia del buen Lobengula y am zezado su territorio.

La Compañía organizadora quiso declarar la guerra al altivo africano, y la hubiera hecho sin la oposición decidida y enérgica del periodista y diputado Mr. Labouchere, quien acaso la lealtad de aquellos conquistadores mercachiflos. El Gobierno de Mr. Gladstone nombró entonces un comisionado regio, que fuese sobre el terreno á estudiar la cuestión, y para que allá tomara las resoluciones que aconsejaren la justicia, el derecho y los intereses nacionales británicos. El triunfo de monarca matabelano era incuestionable, si se tenían presentes los dos primeros principios que debía tener en cuenta para sus relaciones el enviado del Gobierno; más no así si se atenta al último.

No había, sin embargo, pretexto que autorizara una ruptura; más pronto se dió que los súbditos de Lobengula intentaban frecuentes incursiones en el territorio de la Compañía soberana, y para evitarlo y castigarles si las llevaban á cabo, se exigió de aquel monarca que se presentase al dicho comisionado, contrito y con propósito de abdicación y enmienda. Lobengula no consintió en ello, y la guerra le fué declarada, entrando las tropas inglesas invasoras en Matabelá, para garantizar sus intereses, castigar por sí mismos á los que pudieran ser agresores, y de hecho, sino de derecho, anexionarse el territorio que necesitaba para redondear y amparar sus intereses, y con ellas las de los comerciantes y misioneros de Glasgow.

Interpelado el Gobierno en la Casa de los Comunes, há declarado que los pueblos civilizados tienen el derecho, no de conquista, sino de protección, cuando sus límites no tienen medio de contener y castigar á los súbditos que se desmandan y atacan la tranquilidad de los habitantes de una región y el honor de la bandera nacional que ampara á los establecidos en esa localidad determinada. Fundada en este principio de derecho internacional, Inglaterra acaba de pelear, derrotar, someter y aprisionar al soberano legítimo de Matabelá y anexionarse su territorio.

Ahora bien: si esos son los principios que se invocan por el Reino Unido en el Sur de Africa, ¿por qué no han de regir los mismos, las relaciones de los otros pueblos en el Norte de ese continente negro? La campaña de España en el Riff no tiene más diferencia, con la inglesa de Matabelá, que la de no tener carácter alguno mercantilista ni de intransigencia religiosa.

Se trata sólo de castigar un desmán, de amparar para el porvenir la posesión española de Melilla, y de lavar la ofensa inferida á nuestra bandera.

Si Inglaterra tiene derecho á intervenir en nuestras cuestiones, España puede alegarlo en favor de Lobengula; y si nos molesta el *Foreign Office*, debemos contestarle con sus propias palabras y sus mismos actos.

No se diga que nosotros no podemos hacer efectiva nuestra respuesta, como la haría lord Rosebery. Su poderío no es tan grande; y si ellos tienen acorazados y torpederos, nosotros, que no hemos renunciado al cargo, podemos contestar con nuestras patentes á esa constante agresión que constituye la eterna inmixción de Inglaterra en nuestros asuntos interiores.

No nos achiquemos y defendámonos con dignidad y resolución.

El general Luque

Nació en Málaga el 27 de Septiembre de 1850; es de abolengo y solar «chapados», esto es, hijo de militares.

16 Diciembre 1864.—Cadeta de Infantería.

1.º Julio 1868.—Alférez de ídem por promoción.

28 Septiembre 1868.—Teniente por mérito de guerra.

1.º Enero 1869.—Grado de capitán por mérito de guerra.

9 Noviembre 1873.—Capitán por vacante de sangre.

9 ídem ídem.—Grado comandante por mérito de guerra (en propuesta de distinguido).

1.º Febrero 1874.—Comandante por haber salido voluntario al asalto de La Guardia.

27 Marzo 1874.—Grado de teniente coronel, por herida recibida en las acciones de Santa Juliana y San Pedro Abanto.

3 Febrero 1875.—Teniente coronel por herida grave recibida en la acción de Lorca y Lacar.

2 Marzo 1876.—Grado de coronel por mérito de guerra.

30 Abril 1887.—Ejercer de coronel por antigüedad.

Como se ve, es joven, ha hecho rápida carrera á costa de su sangre y batiendo el cobre como un león, valga la frase. Según los papeles que están á la vista, ha asistido á 34 acciones de guerra.

Esta en posesión de las Medalla de Bilbao, con cuatro pasadores.

Medalla de Alfonso XII, con cuatro pasadores.

Medalla de la guerra civil, con cuatro pasadores.

Cruz Roja de primera clase.
 Dos cruces Rojas de segunda clase.
 Cruz sencilla de San Hermenegildo.

NOTICIAS

Del Extranjero

Le Figaro, de París, publica la siguiente instantánea del famoso agitador y guerrillero rifeño Maimón Mohatar:

«Es el jefe de las kábilas que combaten á los españoles al rededor de Melilla y el enemigo encarnizado de todos los europeos. En lo físico, su tipo es el de bereber de pura sangre; alto, seco, todo nervios incomparable jinete, oscura la color, rencoiosa y cruel la mirada. Frisa en los sesenta años. En lo moral, una extraña mezcla de audacia y energía, de maldad y astucia. Provocador y altanero, en tanto cuanto se siente rodeado de sus hordas fanáticas, y mientras le sonríe la victoria es el último de los cobardes y el más hipócrita de los hombres cuando palidece su buena estrella. Muchas veces ha sublevado al Riff con diversa fortuna. Es el Abd el Kader de aquella parte de Africa, aunque sin la generosidad ni el heroísmo del legítimo. Rapaz y codicioso, la guerra es para él cuestión de botín más que de patriotismo. Vencido y prisionero, bumillase y afecta respeto y sumisión. Libre, vuelve á sus manejos traidores y á sus trabajos subterráneos. Si una bala discreta hiriese en el corazón á Maimón Mohatar, la cuestión marroquí estaría resuelta.»

En Somerville (Georgia) se ha verificado un caso de justicia popular á la americana, en el que fueron jueces y ejecutores unos cuatrocientos hombres blancos y reos víctimas dos negros, llamados respectivamente Guillermo Richards y Santiago Dickson.

Sospéchándose que éstos fuesen autores

del asesinato de dos individuos, cuyos cadáveres aparecieron en una ciénega en Agosto último se les persiguió con empeño hasta dar con ellos en un lugar donde, acorralados, mataron á un policía é hirieron á un alguacil, para caer al poco tiempo en manos de sus perseguidores.

Encerrados en la cárcel, los vecinos de la comarca hicieron varias tentativas para sacar á los presos; pero siempre se vieron burlados por el inflexible alcaide, que sabía su obligación.

Al fin para entrar en la cárcel, se valieron de la estratagemas de fingirse policas dos individuos, que se presentaron llevando un tercero en clase de preso. El alcaide abrió las puertas y fué sorprendido y vencido por los intrusos, que dieron entrada á sus compañeros y allanaron la cárcel en toda forma.

Una vez apoderados de los infelices negros fueron estos extraídos de la prisión y ahorcados de un árbol, después de sufrir azotes y martirios sin cuento.

En toda Exposición universal existe una construcción ó instalación original que impresiona los sentidos, y que siendo fácilmente analizable por su gran tamaño, por su grandiosa apariencia ó por su atrevida construcción, queda grabada en la memoria del visitante y constituye un recuerdo, el más poderoso medio de reclamo para atraer nuevos viajeros ávidos de contemplar lo que se llama *el toque*, el secreto, el recurso supremo de la Exposición. Ejemplos de ello, el palacio del Trocadero en la Exposición de 1878 y la torre Eiffel en la de 1889.

Pues bien: el toque de la Exposición de Chicago está en un queso fenomenal fabricado en el Canadá y en cuya fabricación se ha invertido la leche que dieron 10.000 vacas en un día.

Este monumento... de queso ha obtenido 126 premios de los 135 entre medallas y diplomas, destinados á la industria lechera, mide un metro y ochenta centímetros de altura, 850 de perímetro y pesa 10.000 kilogramos.

Canadián Mite (Pizca del Canadá), que tal es el nombre particular con que lo han bautizado las once fabricas asociadas para producirlo ha sido recibido con música y con toda la pompa y aparato que merece tan respetable producto alimenticio.

Ahora comprendemos el fracaso de la *Feria del Mundo*.

Porque los primeros visitantes han debido huir escamados al sospechar que en Chicago se trataba principalmente de *darles el queso*...

A muy corta distancia de la Estación de Jackson (Michigan) y en la línea del ferrocarril Delaware y Lackawanna, chocaron el 13, á las nueve de la mañana, dos trenes especiales de excursionistas, ó para ser más exactos, dos secciones de un mismo tren, la primera de la cual se había detenido para que almorzaran los viajeros. En esto, llegó á gran velocidad la segunda sección, que aunque avisada á tiempo por el semáforo, no pudo detenerse por no funcionar los frenos automáticos de viento, yendo á chocar con el tren detenido, cuyos últimos coche fueron convertidos en informe montón de astillas, de entre las cuales se recogió más de 13 muertos y 22 heridos.

Un periodista de Buda Pest, hijo de cierto profesor de aquella Universidad, tenía tan urgente necesidad de conocer un documento que tenían en su casa el ministro de Justicia, Szilagy, que se dirigió al ama de llaves de éste, ofreciéndola cien florines.

El ama le suma ó integra la probidad de la sirvienta, rechazó ésta la oferta.

El joven no se dió por vencido y penetró cierta noche por la ventana para leer el documento, en ausencia del ministro; el abuso del *reportaje* fué causa de que el atrevido diera con su cuerpo en la cárcel, de donde el propio ministro, Szilagy, hubo de sacarle.

Los soldados de varios batallones alemanes se están ejercitando en el paso de los ríos helados por medio de los patines.

Este ejercicio resulta, además de la utilidad que puede dar en una guerra, sumamente curioso.

Entran los soldados, unas veces solos, otras en filas de compañías, cogidos de las manos, y pasan el río helado con una prontitud maravillosa.

El jockey Rowell ha muerto en el hipódromo de Auteuil, víctima de un accidente que impresionó dolorosamente á cuantos lo presenciaron.

El desgraciado jockey fué despedido del caballo que montaba, y arrastrado más de 200 metros.

Cuando acudieron á socorrerle estaba espirante, pues las heridas que recibió en el pecho y en la cabeza, eran tan graves,

que le produjeron la muerte a los pocos minutos.

Los malos resultados producidos por las ligas antivacunistas empiezan á palparse en Inglaterra, cuna del descubrimiento de Jenner, pues la viruela reina en más de sesenta ciudades: de éstas, las de Leicester y Balley, que son los centros de acción de la propaganda contra la vacuna, son las más atacadas, porque la vacunación ha caído en desuso. Si bien se dice que en Inglaterra la vacunación es obligatoria desde hace cuarenta años, nosotros recordamos que una discusión, todavía reciente, en el Parlamento, dejó muy limitada esta obligación.

Hace poco, en el pequeño pueblo de Angel, cerca de la frontera del Norte (Estados Unidos), hicieronse unas excavaciones en unas *tolas*, sepulcros de los antiguos indios, hallándose varios cacharros de barro y algunas piezas de oro.

Nuestro compatriota, el doctor González Suárez, gran aficionado á los objetos arqueológicos, que le revelan la verdad respecto del grado de cultura de los aborígenes, partió al Angel, donde permaneció dos meses, regresando á Nueva York con gran acopio de curiosidades importantísimas. Una de las que más llaman la atención es un espejo de forma oval, de oxidiana, perfectamente conservado.

No es menos notable un silbato de oro, en forma de huevo, en uno de cuyos extremos hay un mono del mismo metal; uno y otro demuestran que los indios se hallaban bastante adelantados en el arte de labrar los metales. En piezas de barro cocido, el doctor González Suárez las tiene preciosas: admira, v. gr., el primer con que se ha imitado un par de caracoles.

Los periódicos de los Estados Unidos que últimamente recibimos publican por menores del suicidio del cónsul de España en Baltimore, D. Carlos Díaz, de que dió cuenta el telégrafo.

Dicho funcionario padecía desde hace tiempo manías que llegaron á preocupar á su familia, y tenía tal horror á las ventanas, que nunca quería esomarse á ellas. Sin embargo, atentó á su vida arrojándose á la calle desde el cuarto piso en que residía.

Estaba encerrado en un cuarto, y en el inmediato dormían tranquilamente la esposa y las dos hijas del cónsul, sin temer cosa alguna, y sin enterarse del suceso hasta que fueron desovertadas bruscamente por los campanilleros de la Policía.

El Sr. Díaz contaba cuarenta y seis años de edad y llevaba veintidós de servicio en la carrera consular, de ellos dos en Baltimore.

Antes de ser nombrado para este último puesto desempeñó por muchos años el Consulado en Túnez.

Pertenecía á una familia distinguida, y había sido agraciado con varias condecoraciones españolas, portuguesas y tunecinas.

Un periódico francés anuncia la muerte del conocido *bookmarker* Greaves de Ponterset, á la edad de sesenta y tres años.

Antes de la prohibición en Francia de los *bookmarkers*, Greaves operaba en Long champs el día del Gran Premio de París, haciéndose notable por su elevada estatura, que era de 2 metros 14 centímetros.

No es broma; en Suiza ha habido en tiempos una marina de guerra, grande ó chica.

Mr. Berthold Haller ha presentado no há mucho á la Sociedad de la Historia, de Berna, una interesante Memoria, relativa á la escuadrilla del lago de Ginebra.

La flotilla existió, y tuvo por objeto defender la región del Vaud, primero contra Saboya y después contra Francia. Fué creada á mediados del siglo XVI, y á mediados del siguiente contaba un regular número de galeotas y balandras.

Algunos de los barcos tenían capacidad para 300 soldados.

La escuadrilla fué disuelta en 1753.

De las islas

Pollensa

Ha sido capturado el que sustrajo los dos relojes de bolsillo al dueño de la subasta José Núñez.

El autor es un joven de diez y seis años de oficio carpintero.

El de más valor de los dos, aún se ha encontrado en su poder, igualmente que las cadenas, y el otro fué vendido á un platero el día de la feria y también se recuperará.

Es digno de aplauso el celo desplegado por el comandante jefe de la Guardia civil de este puesto, D. Dasimiro Más, á cuyas acertadas investigaciones débese el hallazgo.

—Vamos á convertirnos en ranas, tal

es la gran cantidad de agua que ha caído estos días en ésta.

—Ayer á las cinco de la mañana pasó á mejor vida el octogenario sacerdote Don Luis Llobera.

A las seis de la tarde condujéronle al Campo Santo y esta mañana se ha verificado el funeral para eterno descanso de su alma.

El numeroso gentío que ha acudido á ambos actos han demostrado las muchas simpatías de que gozaba el finado.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

4 de Diciembre de 1893

De la Capital

Desde la plaza de Abastos fué conducido por la fuerza de orden público al depósito de Capuchinos un sujeto que, en completo estado de embriaguez, produjo en dicha plaza un regular escándalo.

Anteayer, sobre las nueve y media de la noche, iba con una mujer que tenía fama de ser su manceba, un hombre por la calle de las Escuelas, cuando acertó á pasar su esposa, de la cual vive separado, y apenas ésta vió que la otra mujer acompañaba á su marido, lanzóse sobre ella y dióle tal mordisco en un dedo, que se lo dejó muy mal parado.

La otra, para defenderse, dióle un golpe en la frente con una botella que llevaba en la mano, causándole una herida, de la que manaba abundante sangre.

Ambas fueron curadas en la casa de socorro.

Anteayer por la mañana ocurrió un hecho que pudo fácilmente causar un desgracia en la plaza de Abastos. Desde el balcón de un piso cayó en medio de ella una persiana.

Afortunadamente, á pesar de lo concurrido que está siempre aquel punto, no acertó por milagro á pasar persona alguna en aquel momento.

Sobre las cinco de la tarde salió ayer para Barcelona el vapor *Cataluña*, embarcando la correspondencia, veinte y cinco pasajeros, unos cuarenta cardos cebados y variada carga.

La guardia civil de Manacor detuvo el día 3 á un sujeto, autor del robo de una manta, el cual manifestó que la había hurtado por haber perdido todo su dinero al juego en un bodegón de aquella villa, por cuyo motivo fueron puestos dicho sujeto y el dueño del referido bodegón á disposición de aquel Juzgado.

Danunció el dueño de cuatro cabezas de ganado lanar, por pastar en propiedad ajena.

Y detuvo á un vecino de Petra, también por hurto de una manta.

La de Binisalem denunció y entregó á aquel Juzgado á dos dueños de otros tantos establecimientos de bebida en donde se jugaba á los prohibidos.

Y la de Pollensa puso á disposición del Juzgado competente á un vecino de la misma, de diez y seis años de edad, que de una subasta instalada en aquella villa se había llevado dos relojes de plata.

Anoche hubo repique de campanas en la iglesia parroquial de S. Nicolás, con motivo de ser hoy la fiesta de dicho santo obispo de Mira, que se celebra con solemnidad en aquella iglesia.

Es costumbre inmemorial en ella echar desde las ventanas de la casa rectoral, que da al Mercado, confites y monedas á los muchachos.

Facilmente podrán nuestros lectores hacerse cargo del circo que se armará anoche en aquella bienhadada plaza.

Ayer tarde unos muchachos que se hallaban en un anden de los contramuelle ó Mollet, observaron que algo extraordinario ocurría en el mar y puestos en observación vieron á un enorme pez de los que se conocen aquí con el nombre de *plomidas* que estaba dando caza á una partida de sábalos (*lisses*) los cuales para zifarse del perseguidor buscaron un varadero ó sea lugar de poca agua, en donde aquel oaró no acertando á salir de él.

En esto, uno de los muchachos provisto de un mai harpón (fitora) se lanzó contra el pez y se lo clavó; pero era tal la potencia del animal que se llevaba arrastrando al muchacho y de fijo hubiéralo este pasado mal si no acudían á tiempo otros marineros con diversos harpones logrando de la er el pez y sacarlo á tierra.

Llevaronlo al almacén del Sr. Rieras situado junto al sitio del suceso, lo pusieron en las báscula y pesó 20 K logramos. Era en efecto un hermoso animal.

El sábado próximo se verificará el ingreso en caja de los meses del actual reemplazo que han de servir en cuerpo activo.

A cosa de las once de la mañana de ayer unas señoras que iban á dar un paseo por encima de la muralla, al hallarse en un sitio cercano á la puerta de San Antonio por la parte del Socós, fueron atropelladas por un velocipedo que montaba un joven yendo en compañía de otro, y como principiante que dijo ser, no pudo dominarlo.

La acometida fué un poco brusca, por lo cual una de las dos señoras que intentó defenderse del choque sacó lesionada una mano en donde se le produjo una herida por fortuna poco profunda.

Los dos velocipedistas manifestaron á la señora lesionada su profundo sentimiento por la ocurrencia y la acompañaron á la farmacia del Sr. Cazador, en donde se la curó provisionalmente.

El tiempo continuó revuelto ayer y con alternativas de sol y nubes. A cosa de las once se vió desde esta ciudad que descendía un copioso chubasco por la parte del N. de esta isla, haciéndose extensivo el chaparrón á los pueblos de Esporlas, Valldemosa, Bunyola y acaso á algun otro.

En Palma al anoecer se inició una llovizna que no llegó á formalizarse en lluvia hasta más tarde, convirtiéndose en tormenta con relámpagos y truenos.

El día 1.º del actual tuvo efecto en las oficinas del Banco Hispano Colonial de Barcelona, con asistencia del notario don Luis J. Soler y Pla, el 30.º sorteo de amortización de los Biletes Hipotecarios de la isla de Cuba emisión de 1866, según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886 y Real orden de 9 de Noviembre de este año, habiendo resultado favorecidas las catorce bolas que contenían respectivamente los números siguientes:

Núms. 2 133—2.582—3435—4657—5 359 5472—6927—7194—7 236—8298—9272—9610—10.598 y 10 951.

En su consecuencia quedan amortizados, los 1.400 billetes:

Núms. 213 201 al 213.300—258 101 al 258 200—343.401 al 343 500—365.601 al 365 700—535 501 al 535 600—547 101 al 547.200—692 601 al 692.700—719 301 al 719 400—823.501 al 823 600—829 701 al 829 800—927.101 al 927 200—960 901 al 961.000—1059 701 á 1.059.800 y 1.095.101 á 1.095.200.

Las personas en cuyo poder se hallen los billetes favorecidos, puedan presentarse desde 1.º de Enero próximo á cobrar las 500 pesetas importe del valor nominal de cada uno de ellos más el cupón que vence en dicho día cumpliendo las formalidades de costumbre.

El vapor *Correo de Cartagena* que anteayer salió de este puerto para Mahón, encontró una travesía muy dura, y según tenemos entendido, en la tarde de ayer pudo ganar el puerto de Felanig donde entró con averías.

En cuanto el Sr. Administrador de Correos tuvo noticia de lo ocurrido, dispuso con toda actividad las medidas necesarias para la circulación de la correspondencia que conduca dicho buque.

Comisión Provincial

Celebróse anteayer sesión ordinaria, á las doce de la mañana, presidida por don Guillermo Moragues y con asistencia de los Sras. Riús y Rosselló, los cuales, después de aprobar el acta de la anterior, acordaron lo siguiente:

Aprobar la distribución de fondos para pago de las obligaciones provinciales del mes de Diciembre.

Conceder autorización á una vecina de Manacor para que pueda recoger de la Inclusa una niña, hija de la recurrente.

Aprobar igualmente los prohibamientos de cuatro expositos, á instancia de sus respectivas nodrizas.

Remitir á la Administración de Contribuciones una relación de los contratos de obras y servicios provinciales, desde primero de Julio de 1891 hasta fin de Enero de 1893, conforme lo solicitaba.

Que se pasen al Arquitecto, para que dictamine, las cuentas de las obras llevadas á cabo por el Ayuntamiento de Luchmayor en sus caminos vecinales.

Satisfacer á D. Isidro Ripoll dos mil pesetas á cuenta de sus trabajos realizados en la construcción y colocación de puertas y bastidores de vidrieras de los siete balcones de la fachada de la Diputación.

Se declararon responsables á los concejales del Ayuntamiento de Sancellas de la cantidad de 3 950 40 pesetas que atienda por gastos de segunda enseñanza correspondientes de 1892 á 93.

Acordose el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Se resolvieron varios expedientes de exención del servicio militar y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

El crimen de Barcelona

Barcelona 5 a las 3'20 t.

Anoche se cometió un espantoso crimen en la calle Nueva de San Francisco. Un sujeto disparó su revolver sobre un coronel y su sobrina, causando la muerte de ambos.

Según parece, el citado individuo había servido en casa de sus víctimas y guardaba resentimientos contra sus antiguos amos, por haberle estos despedido. — Amen-gual.

(Servicio particular de La Almodaina.)

Noticias diversas

Madrid 5 a las 4'30 t.

El general Weyler ha llegado á Barcelona.

Inmediatamente ha tomado posesión del mando del ejército de Cataluña.

El jueves próximo marcharán á Bilbao en un tren especial los fabricantes de Barcelona que han sido invitados al meeting que se verificará en dicha población.

La cuestión de Melilla. — Novedades. — La feria de Frajana.

Madrid 5 a las 5'15 t.

Ayer se verificó en Melilla, con motivo de la festividad de Santa Bárbara, una misa de campaña para las fuerzas de Artillería que allí se encuentran.

Presenció la misa el General en jefe, con todo el cuartel general.

Las tropas estaban acampadas presentando un efecto grandioso.

Después, Martínez Campos pasó á inspeccionar las obras de Sidi-Guariaix.

Muchos moros se dirigían á Frajana por celebrarse la feria de costumbre.

El mercado se instaló más al interior por querer los riffeños ocultarse todo lo posible de los españoles.

Muley Araaf ha llamado á los jefes de las kábilas fronterizas á Melilla, intimándoles que respondan con sus cabezas de cualquier acto de hostilidad que se verifique contra España.

Más noticias de Melilla

Madrid 5 a las 6'5 t.

Son inexactos los rumores que se han esparcido con referencia á noticias de Melilla, asegurando que vuelve á notarse gran agitación en la kábila de Benisicar.

Oficialmente se afirma que la paz está asegurada por ahora, sin perjuicio del desenlace que obtenga la reclamación diplomática.

El general Martínez Campos se muestra infatigable en dirigir las maniobras de las tropas, á fin de acostumbrarlas á la vida de campaña.

Creese que el Gobierno apresura todo lo posible la resolución definitiva del conflicto.

Bolsa de Madrid

Madrid 5, 4'30 t.

Table with financial data: Deuda perpétua al 4 p. interior, Id. id. al 4 p. exterior (1891), Id. amortizable al 4 p., Billetes de Cuba (1888), Acciones del Banco de España, Tabacos.

Cambios

Barcelona 5, 4'30 t.

Table with exchange rates: 4 p interior, 4 p exterior, 4 p amortizable, Cubas (86), Coloniales, Nortes, Francias, Madrid, Paris, Renta francesa, Londres, Francos, Libras.

Mencheta.

Noticias marítimas

Trasatlánticos de Hijo de J. M. Jover y Serra

El Miguel Jover salió el 30 de la Coruña para la Habana.

El J. Jover Serra en viaje de Nueva Orleans á Barcelona. A primeros del actual es esperado en Málaga.



DON LUIS POU BONET

Licenciado en Medicina y Cirugía, Socio de mérito de la Real Sociedad Económica mallorquina de Amigos del País y Catedrático numerario jubilado de Historia Natural. Falleció el 1.º del actual.

Q. E. P. D.

El Ilmo. Sr. Director de este instituto provincial, la viuda del finado, su hermana, hermano y hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará el jueves 7 del presente mes, á las once, en la iglesia del Hospital

No se invita particularmente.

Compagnie Trasatlántique

El General Chauzy, correo directo de Argelia, salió el 29 de Marsella para las colonias de Africa.

El Bastia salió el 29 de Marsella para Philippeville.

Marina Mercante

La Cámara de Comercio de Londres está ocupándose de la navegación en el Mediterráneo, de lo conveniente que será para el comerciante obtener una modificación en la patente de carga.

Las resoluciones que se acuerden se harán públicas á la mayor brevedad y será su objeto armonizar los intereses comerciantes y armadores.

En Inglaterra se acaba de demostrar técnicamente la superioridad del torpedero sobre el acorazado. Como resultado de los simulacros navales verificados últimamente, se establece que, de haber sido real el combate, los grandes barcos de guerra hubieran destruido 20 torpederos, al paso que éstos últimos hubiesen echado á pique á siete de aquellos por lo menos. Así resulta la proporción de tres torpederos por cada acorazado: ó lo que es lo mismo «millón y medio» de pesetas, contra un capital de 10 ó 15 millones si se trata de un crucero, y de 20 á 30 millones si el buque es un gran acorazado.

Hidrografía

Avisos á los navegantes

Canal de la Mancha. — La boya de silbato fondeada por fuera de los bancos Soume se ha ido á pique, y la boya de uso se la ha llevado la mar.

Francia (costa W.). — Se han fondeado dos boyas luminosas en la Gironda, arriba de Pauillac.

Isla de Yen. — En la torrevaliza de las Chiens-Perrins, se ensayarán pronto una luz de quinto orden de funcionamiento automático.

El vapor «Ciscar» llegó el 28 á Bilbao, procedente de Bremen desembarcando dos millones de cartuchos para fusiles Mauser que ha conducido desde Alemania.

Las cajas conteniendo los cartuchos han sido cargados en cien vagones de la línea del Norte para ser transportados á Málaga.

En los mismos vagones donde van cargados los cartuchos, lo han sido también 1.600 fusiles remington, procedentes del parque de artillería de Bilbao.

El tren conduciendo estas armas y municiones salió de Bilbao en la madrugada del 29.

Lecturas amenas

Propiedades absorbentes de la leche

Una noche quedó en la habitación de un enfermo una taza de leche y muy cerca de un frasco mal tapado que contenía agua de alquitrán. Al día siguiente la leche despedía un olor muy pronunciado de alquitrán. El mismo efecto se produjo con una taza de leche puesto al lado de presencia de trementina. La leche no podía beberse. No es dudoso, pues, que la leche tiene un poder absorbente considerable.

A demás, habiendo querido saber á qué atenerse sobre este asunto, se colocaron al lado de jarros de leche otros recipientes que contenían materias odoríferas.

«Después, al cabo de ocho horas, se probó la leche, dando los resultados siguientes: el gas de hu la le da un color muy pronunciado; la trementina se le da muy fuerte; las cebollas muy fuerte también; el almizcle muy ligero; el aceite de parafina muy fuerte; la asfética muy distinto; el pescado podrido muy malo; el alcanfor moderado, etc.

«La leche conserva su olor durante catorce horas; es preciso, pues, alejar la leche de las substancias volátiles.

«Dadas sus propiedades absorbentes, es conveniente alejar la leche de las habitaciones de los enfermos y de no beber nunca leche que haya estado cerca de una persona atacada de enfermedad infecciosa.»

El acaudalado sportsman inglés, barón Hirsch ha anunciado que, como en 1892, todas las sumas ganadas en el presente año por su cuadra de carreras, las destina á los hospitales y casas de beneficencia de Londres.

Estos establecimientos han recibido del filantrópico barón, en el pasado año, la suma de 900.000 pesetas.

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

Este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de hoy, ha acordado acogerse á los beneficios de la prescripción respecto de todos los créditos contra él, que no han sido reclamados en un plazo de 15 años.

Antes de concretar la relación de los créditos objeto de la prescripción ha resuelto que durante un plazo de 15 días se halle espuesta en sus oficinas dicha relación con objeto de que los interesados puedan hacer las manifestaciones oportunas.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los acreedores municipales.

Palma 1.º de Diciembre de 1893. — El Alcalde accidental, Mariano Aguiló. — El Secretario, Guillermo Roca.

Tesorería de Hacienda de la provincia de las Baleares

Negociado de Recaudación

El día 30 del corriente mes termina en esta capital y su término municipal el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial correspondientes al 2.º trimestre del actual año económico; y se advierte á los contribuyentes que en dicha fecha no hubieren hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarlo sin recargos durante los días 1.º al 10 de Diciembre próximo en las oficinas de la Recaudación, sitas en la Plaza de la Constitución núm. 54 en esta ciudad.

Lo que se publica en el «Boletín oficial» de la provincia y demás periódicos de esta localidad para conocimiento de los contribuyentes á quienes pueda interesar.

Palma 29 de Noviembre de 1893. — El Tesorero, Tomás Merendón.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Jurgados

Nacimientos. — Día 3. — Varones 3, hembras 3.

Matrimonios. — Día 3. — Ninguno

Defunciones. — Día 4. — Miguel Vidal y Nicolau, casado, de 66 años, cal e del Socorro, de pneumonia aguda.

Juan Llambias y Abraham, casado, de 47 años, calle del Socorro, de reblandecimiento.

Antonio Ceada y Ballester, casado de 40 años, calle de la Pólvora, de hipertrofia.

Juan Rigo y Alberti, soltero, de 18 años, Hospital, de tuberculosis.

Antonia Serra y Compañy, casada, de 25 años, Coll den Rebasa de pneumonia.

Hospital Civil. — Día 4. — Movimiento de enfermos. — Entradas, 3; 2 varones y 1 hembras. — Altas, 2; 1 varones y 1 hembra. — Defunciones, 2; 1 varón y 1 hembra.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol. — Estado de la atmósfera. — Nublado, con algunos celajes numerosos nympbus y nubes en cruz.

Horizont. — Cerrado en todo el círculo: Idem del viento. — O. N. O débil.

Idem de la mar. — Llanura y en algunos puntos rizada.

Buques á la vista. — Ninguno.

Via de Porto-pt. — Sin señal.

Buques fondeados. — Día 5. — Ninguno.

Buques despachados. — Día 5. — Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. don R. Terrasa, con 27 trip. valija y efectos Para Barcelona.

Matadero. — Día 5. — Reses sacrificadas para el abasto público. — Bueyes, 3. — Vacas, 7. — Toros, 1. — Novillos, 0. — Terneras, 4. — Carneros, 15. — Ovejas, 6. — Borregos, 2. — Corderos, 59. — Cabras, 4. — Cegajos, 0. — Cabritos, 0. — Cerdos, 25. — Cerdas, 17. — Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en San Jaime, exposición á las seis y media; á las diez misa mayor. Por la tarde, los actos de coro y por la noche, solemnes completas en preparación á la festividad de la Purísima, y después la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral, por la noche solemnes completas, en preparación al misterio de la Purísima Concepción.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Puig, en San Jaime.

LOTERIA NACIONAL

PROSPECTO DEL SORTEO QUE SE HA DE CELEBRAR EN MADRID EL DÍA 23 DE DICIEMBRE DE 1893.

Ha de constar de 54.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á cincuenta pesetas, y distribuyéndose 18.999.000 pesetas en 2.700 premios y 5.899 reintegros, de la manera siguiente:

Table with columns: Premios, Pesetas. Lists various prize amounts and their frequencies, including 1 de 3.000.000, 1 de 2.000.000, etc.

Table with columns: 2700 reintegros, 5399 de 500 pesetas para los 5.899 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio primero. Total 18.900.000.

Las advertencias son las de costumbre. Madrid 14 de Junio de 1893. — El Director general, Olegario Andrade.

Teatro Principal

No se ha recibido el anuncio.

COMUNIDAD DE AMENJUAL Y MUNTANER

FERROVIARIOS DE MALLORCA
Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893
De Palma a Mahón...

ULTIMAS COTIZACIONES
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES
Lluch Mayor...

BOLETIN METEOROLOGICO
Dia 5 de Diciembre - 9 mañana
Temperatura...

HOJAS DEL CALENDARIO
DICIEMBRE
Domingo 30
Noviembre el 8
Sale el sol a las 7:11
Pónese a las 4:31

Ferias de Mallorca
ABRIL - Domingo, 25. Sta. Marta - MAYO, Domingo,
Sineu, Fira de Sineu, Miércoles 10, Inca (Dijous)

Compañía de Navegación
la
Menorquina
EL VAPOR CORREO
MENORQUIN
Saldrá todos los domingos a las 4 tarde de Alcudia para Barcelona...

Vapor directo desde Palma á las Antillas
Línea de vapores
Trasatlánticos
de Pimilos, Saenz y Compañia
Saldrá de este puerto para los de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Habana...

Conde Wifredo
Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos y también para Canarias
Consignatarios: Sres. Martínez y Planas San Juan 2
Nota - Se suplica á los señores Cargadores se sirvan dar aviso con anticipación de la carga que crean tener reunida.

ISLEÑA MARÍTIMA
Uno de los vapores de esta Empresa, saldrá de este puerto para los de Sóller, Cette y Marsella
el sábado 9 del actual á las 4 y media de la tarde
Admite carga y pasaje para dichos puntos. Despacho, Palacio 26
Palma 5 de Diciembre de 1893 - El Naviero Director, S. Simó.

Polvos Infantidas Pedrol
VERDADERO DENTICIDA
El mejor remedio para la curación de todos los desarreglos ocasionados durante el período de la dentición (Baba). Facilita la erupción dentaria. Hacen reaparecer la baba. Calman la diarrea. Quitar el estreñimiento.
Depósito: Centro Farmacéutico

LA UNION DE NORWICH
Compañía inglesa de seguros sobre vida
187 años de existencia
Fondo de reserva Pesetas 50.000.000
Beneficios repartidos 69.000.000
Sinistros pagados 560.000.000
SUBDIRECTOR EN MALLORCA
Juan Guasp Reinés, Sindicato 163, 1.º

Seguros para las Quintas
Acudir al Centro de los señores Salom y Alzina que asegura de los servicios de Ultramar y de la Península á los mozos comprendidos en el próximo sorteo mediante precios convencionales.
En Palma, Ramón Salom, Borne 11, ó Felipe Bauzá, 7 primero.
DIRIGIRSE: En Inca, Gabriel Seguí, calle San Bartolomé.

Montepío Nacional
IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS para las
QUINTAS
Delegado general en las Baleares
Don José Barnils, Conquistador 18, Palma
(Sres. M. y Obrador
D. Miguel Lanuza
D. Antonio Moger)
Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España...

A los Quintos
La agencia de quintos de Rafael Arrom y Compañía, que tiene su centro en la plaza de la Fuente, número 4, Tarragona, asegura la suerte de la Península y Ultramar á los quintos que lo deseen.
BASES
1.ª Por 30 duros sustitución ó redención para Ultramar.
2.ª Por 35 duros redención ó sustitución de Ultramar y al que le toque servir en la Península se le devuelven 10 duros.
3.ª Por 40 duros redención de Ultramar ó sustitución y al que le toque servir en la Península se le devuelven 20 duros.
4.ª También se asegura en las mismas condiciones que lo haga otra Sociedad, siendo de advertir que esta Compañía estien de sus operaciones por varias provincias lo cual le facilita á ofrecer mayores ventajas que las que se concretan á una sola, puesto que la mala suerte de una zona puede quedar compensada con la buena de las otras.
Oficina en Palma, Unión 89
Plaza del Mercado, frente la casa de D. Juan Berga

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS
LINIMENTO FORMIGUERA
EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL
Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifaxes, exostosis ó sobrehueros, vejigas, tumores frios, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.
Se vende en las principales farmacias
AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.ª Tallers, 22 - BARCELONA
Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los
DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez,
Inapetencia y debilidad general, son las Píldoras
RESTAURADORAS
FORMIGUERA, con hierro,
manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22 - Barcelona
En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

NO MÁS ENFERMOS
Tratan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolutorio Padré, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (con sumurias). El Enolutorio Padré cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
Es el efecto inmediato en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
El Enolutorio Padré constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo solo, ni las aguas sulfúreas, las de Aroba, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieran triunfar.
50 años de éxito, mas de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botella, en España y Ultramar acreditan al Enolutorio Padré.
Depositario en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 3, y en todas las farmacias.

Aviso al público
El dueño de la hojalatería la Estrella de Gas, plaza del Mercado, número 8, entiendo por la calle de Yeseros, participa á sus parroquianos y al público en general que en dicho establecimiento encontrarán un completo y variado surtido de objetos propios para la iluminación que se acostumbra celebrar para la Inmaculada Concepción, como son faroles de varias clases y colores, lolas cristal blancas y en colores y otros objetos propios para dicha iluminación á precios económicos.
2-1

Venta
Se vende un caballo con su correspondiente carrizo y guarnicion. Informarán, calle de Jaime II, número 2.
29
VENTA - De una casa situada en la Vini den Gils, término de esta ciudad, consistente en planta baja, con las comodidades apetecibles. Informarán en la Sociedad (tañerna de cañe Mosca)
4-4

Al público
El pianista Sr. Menéndez después de haber estado algunos años en Sóller donde fué contratado y habiendo en la actualidad terminado sus compromisos, vuelve á fijar su residencia en Palma; dará lecciones en su casa que la tiene establecida, Omos 12, y también á domicilio á los que lo soliciten. Además se encarga de afinaciones y reparaciones á pianos, órganos y armoniums.
15-12

Vinos de Jerez
Depósito: Almacén de Damián y José Bauzá, Conquistador, 25.
10-9

Se alquila un cuarto
piso situado en el número 36 de la calle de la Rambla, que reúne todas las comodidades apetecibles.
Informarán en la misma casa.
6-2

Vapores Trasatlánticos
de hijo de J. Jover y Serra de Barcelona
Para la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, saldrá de Barcelona á mediados de Diciembre el magnífico y veloz vapor español de acero de 5.500 toneladas máquina de triple expansión y alumbrado eléctrico clasificado en el Lloyd 100 A y construido bajo a inspección del Almirantazgo inglés

J. Jover Serra
CAPITAN JOVER
Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.
Para informes en Palma, oficinas de la Isleña Marítima, calle de Palacio núm. 26.

Para Marsella
Saldrá de este puerto del 10 al 15 del corriente mes la polacra goleta
SÍLFIDE ISABELITA
Admite carga á flete.
Para informes, Salom y Rullan, plaza de la Libertad, número 3.
3

Para Marsella
Saldrá de este puerto del 15 al 20 del corriente mes la polacra goleta
SAN ANTONIO
Admite carga á flete.
Para informes, Salom y Rullan, plaza de la Libertad, número 3.
3

PÉRDIDA - El domingo último, 26 del pasado mes, se extravió desde Lluchmayor á esta capital, una perra podenca de diez y seis á veinte meses, color rojo con faldas blancas, un lunar en la frente, la punta de la cola blanca y una raya también blanca que partiendo de las nalgas llega hasta la mitad del espino. El que la encuentre ó la tenga en su poder puede servirse entregar a el procurador Ramis, su dueño, quien gratificará el hallazgo.
5-8

PÉRDIDA - Desde Portici, por la carretera de Andragó, se ha perdido una perra de casta librel y pelo atigrado y blanco. Está crujido y se agradecerá y gratificará generosamente á quien dé noticias de ella en esta redacción.
17
SE ALQUILA - Una casa según situada en la calle de Duzay núm. 4, que reúne todas las comodidades apetecibles. Informarán en la calle del General Barceló núm. 18.
12-7

Por 220 pesetas
Se vende un caballo y un carrizo con sus correspondientes guarniciones. En esta imprenta informarán.
19